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本报讯（记者 陈菲茜）伴随着泗泾

镇米易路的通车，位于米易路泗博路口

的米易路口袋公园即将启动建设，预计

今年年底建成。该处人才公寓、产业园

区聚集，公园建成后，将成为一个适宜休

闲漫步的绿色空间。

建成后的米易路口袋公园占地面积

约3480平方米，将采用堆坡的方式打造一

些“微地形”，以此起到隔离道路的作用。

“建设这个公园的主要目的是为在泗泾工

作的就业者提供一个休闲场所，虽然公园

地处道路交叉口，但其整体环境还是相对

比较安静的。”相关设计人员介绍，该公园

将以紫薇、海棠、桂花、红枫等乔木为主要

绿化配置，形成四季皆有景的观赏效果。

本报讯（记者 梁锋）“蛮惬意的，空闲时可

以带着孩子来看看书。”这些天，家住中山街道郭

家娄居民区信达蓝尊小区的居民赵女士惊喜地

发现，家门口原本一处闲置的空间成了一个“漂

流图书馆”。

与赵女士一样，附近不少居民都来此处打卡

看书。而闲置空间之所以能变身“漂流图书馆”，

得益于松江区学童公益活动中心和中山社区公

益基金会共同发起的公益项目。

“发起这个项目的初衷是考虑到现在的家庭

普遍重视孩子教育，会采购不少书籍，但看过的

书扔了舍不得，不处理又太占地方。不如大家把

闲置书籍捐赠出来，形成一个线下图书馆，实现

资源共享。”项目相关负责人李海燕说。

据悉，“漂流图书馆”从试运行起，已经收获

了100多个家庭的支持和参与。除了收集到的捐

赠图书，区学童公益活动中心还采购了一批图书

以作补充。采购图书以配合部编版课外阅读书

单为主，让孩子们可以在“漂流图书馆”借到老师

推荐的书。

除了定期由专人进行消毒整理、修复破损外，

现场还有一些志愿者参与管理。据介绍，目前招募

的志愿者以大学生为主，既可以帮助维护图书馆的

日常运行，也可以和前来阅读的读者互动交流。“才

刚开始正式运行，志愿者就已经快忙不过来了，特

别是晚上，来的人越来越多。”李海燕笑着说。

为了鼓励更多家长积极参与到活动中来，

“漂流图书馆”制定了一系列规则说明，如每捐赠

一本书就可获取借阅十本书的资格。除了图书

流转，在图书馆借阅社群内每周轮流由一个捐赠

家庭介绍一本自家捐赠的书，通过分享读书体

会，帮助大家更好地选择图书。

本报讯（记者 李爽）上海农林职业

技术学院的师生志愿者日前走进岳阳街

道南龙潭小区，为社区居民开展宠物义

诊活动，现场进行知识科普，助力文明养

犬之风深入人心。

当天下午1时许，不少居民陆续带着

自家的爱犬来到了活动现场，咨询关于犬

类健康和日常养护的问题。“它的背毛变

秃可能是内分泌问题引起的，这是发生在

博美犬身上的常见问题，建议您带它到专

业的宠物医院好好诊治一下。”认真查看

了小博美的身体状况后，来自动物科学技

术系的大学生志愿者给出了专业建议。

“现在社区里养宠物的家庭越来越

多，我们希望能让每一名犬主人都有文

明养犬的意识。比如要定期打狂犬疫

苗、办狗证、遛狗时要牵绳等。”上海农林

职业技术学院一站式宠物服务中心负责

人沈丽表示。随后，学院师生还给居民

们上了一堂宠物知识科普课，并与持有

《养犬登记证》的养犬居民现场签订了

《文明养犬承诺书》，督促养犬居民规范

养犬、促进社区内邻里关系和谐。

据悉，本次活动由岳阳街道团工委

主办，是今年区校共建志愿服务项目之

一。借助区域化党建平台，上海农林职

业技术学院动物科学技术系师生充分发

挥专业优势，在帮助松江社区居民掌握

科学、文明的养犬知识的同时，提升自身

实践能力。

本报讯（记者 李天蔚） 新增全自动多功能

采血椅、献血等候区等功能设施，日前一个清冷

的早晨，上海立信会计金融学院 400多名学生在

焕然一新的松江区血站采血室外耐心地排队等

候着，再次开启了今年松江大学城大学生团体无

偿献血志愿行。

据介绍，松江区血站每年3至5月，以及10至

12月期间，都向松江大学城 7所高校招募爱心志

愿者，组织学生开展无偿献血。

经验丰富的采血护士吴懿涵已连续多年为

高校的学生志愿者采血，她说：“大学生们都很年

轻，很多人也是第一次采血，难免会有些害怕，需

要我们像哄孩子一样安慰。这个过程中，学生们

奉献了爱心，也鼓舞了我们。”

来自上海立信会计金融学院财税与公共管

理学院的耿同学当天是第一次献血，他说之前确

实会有一些担心，但是因为室友分享了献血的经

历，所以自己也想来献一份爱心。善良诚挚的心

意就这样在学生中间延续。

据统计，今年上半年，区血站完成松江大学

城 7 所高校采血量 4300 人份。11 月 10 日至 12
日，区血站完成上海立信会计金融学院采血量

1040 人份。区血站采集的血液都会被贴上专属

条形码，作为“血液身份证”，记录采集过程中的

所有信息，保障血液安全、可追溯，保证志愿者们

的爱心健康顺利地送达临床。

本报讯（记者 陈燕）“儿童也可以

像大人一样，积极为社区建设提供好建

议。”“儿童也有自己的想法，也想发出自

己的声音。”……最近，佘山镇“山麓萌

童”儿童议事会成立并召开了第一次议

事竞选会。

记者了解到，为培养儿童发现、思

考、解决问题的能力，推动儿童友好型城

市建设，佘山镇组织成立“山麓萌童”儿

童议事会，搭建儿童参与社会管理的平

台。竞选演说现场，孩子们分别介绍自

己的经历和优势，表达为儿童发声、为社

区作贡献的决心和意愿。本着公平、公

正、公开的原则，经过特邀评审小组与大

众评委的现场评议，最终选出一名会长、

三名副会长和11名理事。

后续，“山麓萌童”儿童议事会将从

“政策友好”“空间友好”“服务友好”“文

化友好”四个维度积极收集儿童的心声

与建议，从孩子的角度发现社区需求，探

讨解决方法，制订行动方案。

值得一提的是，佘山镇妇儿工委办

最近还开设了“山麓悦学”系列课程，包

括剪纸、绘画、沪语、篮球等项目，为孩子

们的健康快乐成长创造条件，打造一个

环境友好、设施齐全、服务完善的社区儿

童生活圈。

本报讯（记 者

李爽） 岳阳街道近

日在松江剧场举行

第十届运动会健身

气功比赛。来自岳

阳街道 17 个社区的

代表队两两对决、切

磋技艺。经过激烈

角逐，戴家浜居委会

最终拔得头筹。

健身气功包括

八段锦、五禽戏等传

统健身项目，刚柔并

济、动静结合，十分

适合社区居民进行

有氧健身锻炼。记

者在现场看到，每个

代表队由 5至 6名队

员组成，队员们身着

统一的练功服，动作

不 疾 不 徐 、舒 展 自

然，展现了良好的运

动功底。

“以前大家都不太了解健身气功，我

们就主动走进社区，给居民们介绍健身

气功项目的原理和好处，并带着他们一

起练，渐渐地和大家打成了一片，大家就

都了解、喜欢上了这项运动。”岳阳街道

健身气功团队负责人李静介绍，为了在

各个社区推广这项运动，岳阳街道举办

了形式多样的培训、表演及竞赛活动。

经过多年努力，岳阳街道的健身气

功运动发展也越来越好。作为岳阳街道

“一街一品”的重点项目，岳阳街道健身

气功代表队近年来多次在区级、市级竞

赛取得佳绩。在不久前结束的 2021 年

上海市社区健康运动会健身气功总决赛

上，岳阳街道代表队从全市21支队伍中

脱颖而出，获得了一等奖。

本报讯（记者 梁锋）“多亏了中山

街道劳动监察协管队和调解中心的及时

介入，帮我们要回了工资。”朱先生感激

地说。原来，朱先生和其他13名工友曾

就职于松江一家建筑公司。该公司长期

拖欠他们 16 万余元工资，多次追讨无

果。无奈之下，朱先生与工友向中山街

道社区事务受理服务中心求助。

中山街道社区事务受理服务中心劳

动监察协管队和调解中心迅速介入，与

用人单位沟通，了解事情的来龙去脉，希

望该公司能尽快核算出这批员工的工资

金额，给出具体的解决方案。

10月20日，调解员将朱先生等人和

用人单位负责人约至中心调解室调解。

用人单位负责人表示近期资金困难，才

导致工资发放时间延迟，并非故意拖

欠。随即，该负责人将事先核算好的工

资明细交给朱先生及其工友核对。朱先

生等人一开始对工资金额表示异议，认

为公司少算了，双方一时僵持不下。调

解员一方面告知企业作为用人单位应遵

守的法律义务、社会责任以及相关的法

律后果，另一方面积极疏导朱先生等人，

希望他们能理解该公司的困难，双方各

退一步，通过协商解决问题。

最终，经过调解，双方达成一致，用

人单位当场以现金形式将总计 16 万元

的工资发给了朱先生及其工友。

热血接力 让爱延续
松江大学城大学生团体
无偿献血再次启动

区校共建助力文明养犬

宠物义诊走进岳阳社区

本报讯（记者 周亮） 最近，很多公司的前台

出现了快递包裹堆成小山的情况。有些人在取快

递时，会顺便做件好事，帮忙取走同事的快递。然

而，有人在帮别人取快递时竟想占为己有，不仅

“坑”了同事，还把自己“坑”进了拘留所。

近日，佘山派出所接到快递员李某报警，称其

将两个快递送至某酒店大厅，但收货人小雨坚持

表示自己并未收到快递。于是双方产生纠纷，无

奈之下，李某只好向民警求助。经警方查阅公共

视频，发现李某送的快递是被一女子拿走。令人

惊讶的是，这名女子竟然是小雨的同事张某。

据了解，小雨与同事小张关系融洽，两人平时

都会互相帮着取快递。此次快递不翼而飞，小雨

也曾询问过小张是否看见，但小张矢口否认。直

至警方介入并拿出铁证，小张才坦白了事情的经

过。原来，某次小张帮小雨取快递时，由于快递包

装损坏，小张透过缝隙看到快递箱内是两双品牌

运动鞋。想到丈夫刚好需要运动鞋，便心生邪念

拿走了两个快递占为己有，想寄给自己的丈夫。

目前，张某已被松江警方依法行政拘留。

警方提示：近期各地快递数量激增，希望大家

亲自签收快递，切勿堆放在无人看管的快递点，以

防快递丢失。另外，在面对无人看管的快递时，一

定要管住自己的手，切勿萌发“顺手牵羊”的想法。

帮同事取快递后竟占为己有

她把自己
“坑”进拘留所

共享闲置图书

中山街道打造
“漂流图书馆”
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被欠工资追讨无果
调解介入当场兑付

15名儿童“上岗”参与社区建设
佘山“山麓萌童”儿童议事会成立

泗泾新添一处绿色空间

米易路口袋公园年底建成

11月17日，高达10米的皮卡丘大型玻璃钢雕塑亮相松江印象城。据了解，松江印象城将于本月21日开业。 记者 姜辉辉 摄

□记者 李天蔚 通讯员 路喆鑫

由心脏大血管外科主任叶一舟主导，

在心内科、麻醉科、超声科、放射科、手术

室、导管室等团队成员通力协作下，上海

市第一人民医院南部成功为一例高危患

者 实 施 了 经 导 管 主 动 脉 瓣 植 入 术

（TAVR）。手术仅耗时40分钟，就完成了

主要操作步骤。术后，植入的瓣膜工作稳

定，患者恢复情况良好且无相关并发症。

这也是松江区完成的首例TAVR术。

TAVR手术造福高危患者
今年 64 岁的患者金先生八年前因

为突发心绞痛被诊断为冠心病，在市一

医院南部由叶一舟实施了冠脉搭桥术，

术后规范的药物治疗以及良好的依从

性使得金先生重获新生。然而近一年

来，金先生隐隐感觉到胸闷、气促的症

状又出现了，尤其是近半年，曾经一口

气能毫不费力爬三四层楼的他经常半

途需要喘气休息。

忧心忡忡的金先生来到叶一舟的

专家门诊，复查的结果让他心里五味杂

陈。好消息是当年搭桥的血管仍然是

通畅的，坏消息是这次心脏里的“一扇

门”坏了，心超提示主动脉瓣重度关闭

不全且合并左室增大，需要实施第二次

心脏手术。

这让金先生和家属犯了两难，一边

是对生活质量的追求和渴望，另一边是

孱弱的体质很难承受高风险的二次开胸

手术。为此，叶一舟及其团队成员仔细

分析、评估患者的临床资料，决定采用经

导管植入主动脉瓣的技术来治疗金先生

的心脏瓣膜病。这是近年来发展的微创

新技术，无须行传统开胸大手术，仅通过

大腿上的两个小切口即可完成人工心脏

瓣膜的植入。本着对叶一舟团队和市一

医院的信任，金先生及家属积极配合开

始了紧锣密鼓的术前准备。

3D打印模型进行术前预演
术前研讨由叶一舟牵头，集结了心

内科、麻醉科、超声科、重症监护室、杂交

手术室等相关科室主任参加，经过讨论，

大家一致认为该病例属于极高危风险的

心脏手术患者，特别适合TAVR手术适

应症。

术前的 CTA 评估及心超提示，金

先生的主动脉瓣膜以关闭不全为主，同

时合并少量的钙化和瓣叶增厚，右冠开

口仅有 9 毫米，有一定的冠脉遮挡风

险。为了确保万无一失，手术团队采用

3D 打印的方式重建了主动脉根部，并

在体外用真正的瓣膜支架预演释放介

入式主动脉瓣，充分评估右冠状动脉开

口遮挡的潜在风险。

多学科团队保障手术顺利
11 月 12 日上午，手术进行。考虑

该患者的右冠状动脉开口较低，首先

由心内科李旭光操作，在右冠状动脉

内留置了保护导丝及鞘管以备不测。

随后，由叶一舟、施盛等团队成员经双

侧股动脉做穿刺置管，成功建立了跨

越主动脉瓣通往左心室的手术路径，

在 DSA 影像和食道超声的辅助下，装

载着瓣膜支架的输送系统缓慢送至预

定释放位置，通过与麻醉医师的起搏

配合，成功在主动脉瓣位植入瓣膜支

架一枚。

手术后，医生们即刻通过超声及

DSA造影确认：人工主动脉瓣膜开闭正

常，无瓣周漏，无传导阻滞，冠脉血流通

畅。术后患者返回 ICU 病房即刻拔除

气管插管，意识清楚，术后第二日即下床

活动，手术取得圆满成功。

经导管人工瓣膜植入技术在设计

之初，正是为了拯救难以耐受开胸心脏

手术的高龄、高危患者。目前，随着介

入器械、手术技术的不断成熟，全世界

越来越多的患者从该技术中获益。此

次手术的圆满成功，既体现了上海市第

一人民医院南部多学科团队配合的雄

厚实力，也进一步提升了南部心脏大血

管外科的综合诊治水平，让高龄高危心

脏病患者有了新的选择。

松江首例TAVR术在市一医院完成
——多学科团队携手实施经导管主动脉瓣植入术


